
 

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 28 DICEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno ventotto del mese di dicembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 26 

novembre 2020 e successive integrazioni, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE                             A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO            A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

 

Il Totale dei presenti è pari a otto (assenti Lupo e Ruggiero). 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Dentici, Di Vincenti e Sinopoli. 

Presidente: invita il Segretario a dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario dà lettura dei verbali del 22/12/2020 e del 23/12/2020. 

Alle ore 9.39 entra il Cons. Lupo. 

Alle ore 9.43 entra il Cons. Ruggiero. 

Presidente: procede con i lavori d’aula e passa al parere da rendere ai sensi dell’art. 9 del 

Regolamento per il Decentramento, sulla proposta di delibera di Consiglio Comunale avente ad 

oggetto “Approvazione regolamento per l’applicazione dell’Imposta di Soggiorno e 

contestuale revoca dell’attuale Regolamento dell’Imposta di Soggiorno approvato con 

delibera di Consiglio Comunale n. 73 del 09/04/2014 - Approvazione nuove tariffe” (prot. 

1465287 del 16/12/2020); invita quindi il Segretario a dare lettura del documento. 

Il Segretario dà lettura del dispositivo della proposta di delibera di consiglio comunale in 

argomento ed i relativi allegato 1 che riporta il nuovo Regolamento sull’Imposta di Soggiorno e 

l’allegato 2 che riporta le nuove tariffe.   

Alle ore 10.15 esce il Cons. Dentici per problemi di connessione audio. 

Alle ore 10.17 il Segretario termina la lettura del documento. 

Presidente: ripassa il deliberato della proposta, vista la complessità del documento invita come di 

consueto il Vice Presidente Schiera a studiare l’atto per riferire domani in Consiglio. 

V.P. Schiera: accoglie favorevolmente l’invito del Presidente. 

Presidente: dà spazio alle comunicazioni; preannuncia l’integrazione dell’O.D.G. di Gennaio 2021 

con altre 2 richieste di parere su altrettante proposte di deliberazione di Consiglio Comunale; 

informa i Consiglieri della deliberazione n. 339 del 23/12/2020 della Giunta Comunale avente ad 

oggetto “Accordo quadro quadriennale ai sensi dell’art. 54 del codice dei contratti per 

l’affidamento dei lavori di manutenzione ordinaria e straordinaria, di strade, marciapiedi ed 

aree pubbliche nel Comune di Palermo ed occorrendo interventi di pronta manutenzione 

suddiviso in otto lotti funzionali. - C.U.P.: D77H20002630004 - Esecuzione Immediata” dà 

quindi lettura dei punti salienti del dispositivo. 

Sinopoli: chiede di precisare se trattasi di 46 milioni di euro da suddividere in 4 anni, a conferma di 

ciò rappresenta che è una cifra inferiore a quella sin qui pagata alla RAP per lo stesso servizio; 

inoltre la suddivisione della Città in 8 parti, una per circoscrizione, non tenga conto delle strade e 

dei marciapiedi da rifare e, quindi, delle differenze tra aree della città; ha intenzione, così come fatto 

per gli impianti di illuminazione, di stilare delle mozioni riguardanti i marciapiedi e le strade da 

manutenere così da agevolare il lavoro di ricognizione; ritiene infine che affinché sia eseguito un 

lavoro duraturo, nel rifacimento dei marciapiedi si debba tenere conto degli alberi, magari 

sostituendoli con altri le cui radici non rechino danni. 

Presidente: è un problema che si affronterà nei prossimi mesi, ben vengano le mozioni di 

rifacimento delle strade e dei marciapiedi, ma è anche vero che nel passato sono state approvate le 

mozioni con stessa tematica che sono rimaste inevase, quindi si potrebbe partire proprio da queste 

mozioni. 

Tuzzolino: pone una riflessione sul perché l’Amministrazione abbia tolto il servizio di 

manutenzione strade e marciapiedi a RAP per darlo a privati; ritiene che sia una sorta di fallimento 

dell’azienda municipalizzata che non è stata capace di garantire il servizio; si domanda quali siano 

state le cause se di mancanza di fondi o di incapacità organizzativa; infine in questo lasso di tempo 

chi si occuperà della manutenzione urgente? Sono problemi gravi che l’Amministrazione non riesce 

ad affrontare e risolvere. Perché pagare 40 milioni di euro e privati quando ha una società 

utilizzabile? È d’accordo con il Cons. Sinopoli di proporre mozioni per il rifacimento delle strade e 

dei marciapiedi. Ritiene fuori dal mondo spendere 500.000 euro per uno studio che indichi quali 

siano le strade da rifare. I cittadini sono stanchi di subire le conseguenze delle inefficienze 

dell’Amministrazione con i rischi anche per l’incolumità delle persone; chiede infine di potere 

sollecitare l’intervento sulle caditoie di Via Barbarino e Via La Loggia angolo Via Pindemonte. 

Durante l’intervento alle ore 10.36 esce il Cons. Lupo ed alle ore 10.41 esce il Cons. Ruggiero. 

Presidente: l’intervento sulle caditoie di Via La Loggia risulta eseguito mentre occorre sostituire la 



grata in Via Barbarino; precisa che la RAP non può più eseguire la manutenzione delle strade e dei 

marciapiedi per una decisione dell’Autorità Anticorruzione in quanto non è previsto nella Statuto 

pertanto è stato necessario autorizzare il Servizio Infrastrutture a bandire una gara per affidare a 

privati il servizio; inoltre i lavori venivano pagati alla RAP a lavoro ultimato in termini percentuali 

quindi non conveniente; l’esternalizzazione è stata una scelta politica, l’errore è stato non prevedere 

come risolvere i problemi di manutenzione in questo periodo di transizione; si augura che 

l’affidamento sia fatto in tempi brevi anche se trattandosi di gara le incognite sono tante. 

Di Vincenti: è d’accordo con i colleghi che lo hanno preceduto; si domanda perché non sono 

utilizzati i percettori del reddito di cittadinanza per svolgere questi lavori di manutenzione nelle 

strade, alla rete fondiaria, nelle ville e nei giardini, magari pagando una assicurazione, in questo 

modo si risparmierebbero i soldi impiegati nella gara. 

Presidente: in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:50 dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro            Moncada Silvio 
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